

designaustria: Staatspreis Design 2011 ausgeschrieben

Erstmals mit Sonderpreis für Designnachwuchs

Einreichfrist: 31. Mai 2011



Österreichische Designerinnen und Designer sind wieder dazu aufgerufen, ihre Gestaltungsleistungen beim Staatspreis Design einzureichen. Erstmals wird auch ein Sonderpreis für noch nicht umgesetzte Designkonzepte verliehen, der sich an den österreichischen Designnachwuchs richtet. Durchgeführt wird der Staatspreis Design von designaustria, Wissenszentrum und Interessenvertretung für Design in Österreich. Die Einreichfrist endet am 31. Mai 2011.

Das **Bundesministerium für Wirtschaft, Familie und Jugend (BMWFJ)** lobt im Zweijahresrhythmus den Staatspreis Design für **hervorragende Gestaltungsleistungen** aus, an deren Konzeption und Realisierung österreichische DesignerInnen und/oder österreichische Unternehmen Anteil haben. Einreichungen sind in den folgenden **drei Kategorien** möglich:

- **Produktgestaltung (Industrial Design) | Konsumgüter**
- **Produktgestaltung (Industrial Design) | Investitionsgüter**
- **Raumgestaltung**

Pro Kategorie wird die erstgereichte Einreichung mit dem Staatspreis gewürdigt; bis zu drei Projekte werden mit einer Nominierung und bis zu sechs Projekte mit dem Prädikat „Design ausgewählt“ ausgezeichnet. Die Preise gehen jeweils an die Designerin/den Designer sowie den Auftraggeber/die Auftraggeberin.

Sonderpreis DesignConcepts

Zudem werden im heurigen Jahr erstmals **innovative, noch nicht umgesetzte Designkonzepte** mit dem **Sonderpreis „DesignConcepts“** ausgezeichnet. Gesucht sind Projekte mit hoher Marktrelevanz und geeignetem Umsetzungspotenzial, der Sonderpreis ist mit **€ 5.000** dotiert. Darüber hinaus werden bis zu drei Anerkennungspreise in der Höhe von je € 3.000 vergeben. Der Sonderpreis wird von dem im Rahmen von **evolve** umgesetzten Kreativwirtschaftsförderprogramm **impulse** der **austria wirtschaftsservice (aws)** zur Verfügung gestellt. Für diesen Sonderpreis können Studierende und DesignerInnen in den **ersten sieben Berufsjahren** einreichen.

Designbewusstsein stärken

Ziel des Staatspreises Design ist es, das **Designbewusstsein** in der österreichischen Wirtschaft zu heben und den **Wirtschaftsstandort Österreich** zu stärken. Der Sonderpreis „DesignConcepts“ soll vor allem die **Innovationskraft** von österreichischem Design sichtbar machen und Unternehmen zu **zukunftsweisenden Designlösungen** für Produkte, Dienstleistungen und Verfahren animieren.

„Österreich hat hohes Potenzial im Bereich Design. Der Staatspreis verdeutlicht die Bedeutung von Design für die Wirtschaft und macht eine breite Öffentlichkeit auf das Thema und seine **gesellschaftspolitische und kulturelle Relevanz** aufmerksam“, betont **Severin Filek**, Geschäftsführer von **designaustria**. Die Interessenvertretung übernimmt bereits zum fünften Mal die Durchführung des Staatspreises.

Medieninformation**Hochkarätige Jury**

Die eingereichten Projekte werden von einer **Expertenjury**, bestehend aus Vertreterinnen und Vertretern aus **Design, Lehre, Wirtschaft** und **Presse**, beurteilt.

Die Jury für den Staatspreis Design 2011:

- **Gerald Bast**, Rektor der Universität für angewandte Kunst Wien (Österreich)
- **Sylvia K. Feichtinger**, Designerin, Nokia (Finnland)
- **Michael Fleischhacker**, Chefredakteur „Die Presse“ (Österreich)
- **Dieter Rams**, Industriedesigner (Deutschland)
- **Carol Urkauf-Chen**, Geschäftsführerin KTM Fahrrad GmbH (Österreich)

Die Jury wird zudem durch je eine Vertreterin/einen Vertreter des Bundesministeriums für Wirtschaft, Familie und Jugend und der aws unterstützt.

Verleihung und Ausstellung im Herbst 2011

Im Herbst 2011 zeichnet Reinhold Mitterlehner, Bundesminister für Wirtschaft, Familie und Jugend, im Rahmen einer feierlichen Zeremonie die Preisträgerinnen und Preisträger aus. Eine **Ausstellung im designforum Wien** und ein **Katalog** geben einen umfassenden Überblick über alle preisgekrönten, nominierten und ausgewählten Projekte.

Alle Details zu Ausschreibung und Einreichung stehen unter www.designaustria.at zum Download bereit oder können per Mail an projekte@designaustria.at angefordert werden.

Einreichschluss ist der **31. Mai 2011**, es gilt das Datum des Poststempels.

Der Staatspreis Design 2011 wird ausgeschrieben vom Bundesministerium für Wirtschaft, Familie und Jugend und durchgeführt von designaustria, Wissenszentrum und Interessenvertretung für Design in Österreich. Der Sonderpreis wird von impulse I aws zur Verfügung gestellt.



Bundesministerium für
Wirtschaft, Familie und Jugend



Wissenszentrum & Interessenvertretung
knowledge centre & interest organization



evolve
kreativwirtschaft
in österreich by
bmwfi

**Anfragen, Informationen und Einreichungen an:
designaustria**

Geschäftsstelle: designforum Wien, MuseumsQuartier

Museumsplatz 1/Hof 7

1070 Wien

+43 (0)1 524 49 49 | projekte@designaustria.at | www.designaustria.at

Pressekontakt & Rückfragehinweis

die jungs kommunikation – Martin Lengauer e.U.

Martin Lengauer, Eva Neumeier

+43 (0)1 2164844-22 | +43 (0)650 3399880 | presse@designaustria.at

**designaustria – Service- und Interessenvertretung
Informations- und Wissenszentrum**

Pressekontakt: die jungs kommunikation: Martin Lengauer, Eva Neumeier, Tel: 01-2164844-22, presse@designaustria.at
designaustria: Geschäftsstelle im designforum Wien, Quartier 21, MQ, Museumsplatz 1, 1070 Wien